
Session ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue lundi le 4 
juin 2012, à l’édifice municipal de Rivière-Héva à compter de 19h30 sous 
la présidence de Monsieur Réjean Guay, maire, à laquelle sont présent : 
 
Mesdames et Messieurs les conseillers suivants : 
 
Ginette Noël Gravel 
Doris Turcotte 
Jean-Guy Lapierre 
Charles Desrochers 
Roger Trudel 
 
Monsieur le conseiller Michel Boudreault est absent. 
 
Madame Nathalie Savard, directrice générale et secrétaire trésorière, 
présente. 
 
Formant quorum, monsieur le maire procède à l’ouverture de la séance. 
 
2012-06-120 Adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par madame la conseillère Doris Turcotte et unanimement 
résolu d’accepter l’ordre du jour tel que présenté. 
 
Adopté 
 
2012-06-121 Adoption du procès-verbal (7 mai 2012) 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël Gravel et 
unanimement résolu d’accepter le procès-verbal tel que rédigé. 
 
Adopté 
 
2012-06-122 Liste des comptes payés au cours du mois de mai 2012 
 
 Il est proposé par monsieur le conseiller Roger Trudel et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes payés au cours du mois de mai 2012 tel 
que présenté.  Le montant total est de 34 183.31$ du chèque #201200270 à 
#201200307. 
 
Adopté 
 
2012-06-123 Liste des comptes à payer 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Roger Trudel et unanimement résolu 
d’accepter la liste des comptes à payer telle que présentée. Le montant total 
est de 29 387.75$ du chèque #201200308 à # 201200342. 
 
Adopté 
 
2012-06-124 Correspondance 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et unanimement 
résolu d’accepter la correspondance telle que lue. 
 
Adopté 
 
 
 

 
 

 
 



2012-06-125 Rapport des inspecteurs 
 
Il est proposé par madame la conseillère Doris Turcotte et unanimement 
résolu d’accepter les rapports des inspecteurs, urbanisme et voirie, tels que 
présentés. 
 
Adopté 
 
2012-06-126 Dépôt du rapport financier 2011 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et unanimement 
résolu d’accepter le rapport financier de monsieur Daniel Tétreault, 
comptable car les états financiers donnent, dans tous leurs aspects 
significatifs, une image fidèle de la situation financière de la Municipalité de 
Rivière-Héva au 31 décembre 2011, ainsi que des résultats de leurs activités, 
de la variation de leurs dettes nettes et de leurs flux de trésorerie pour 
l’exercice terminé à cette date, conformément aux normes comptables 
canadiennes pour le secteur public. 
 
Au 31 décembre 2011, un excédent de fonctionnement non affecté de 
266 431$ et des excédents de fonctionnement affecté (administration 
municipale) 5 598$ pour le surplus affecté TNO, 58 534$ pour le surplus 
affecté pompier et 15 000$ pour le surplus affecté débroussaillage. 
 
Adopté 
 
2012-06-127 Demande d’achat de terrain 2 998 222 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël Gravel et 
unanimement résolu de vendre le lot 2 998 222 au cadastre de Québec de la 
circonscription foncière Abitibi à monsieur Sébastien Dupras  et madame 
Cindy Lacoursière au montant de 305.50$ taxes en sus, ce qui représente 
244.40 mètres carrés à 1.25$ du mètre carré. 
 
Le service des professionnels suite à cette vente sont aux frais des acquéreurs. 
 
Adopté 
 
2012-06-128 Permis de construction 2012-05-0022 
 
Attendu qu’un permis pour la construction d’un garage a été autorisé; 
 
Attendu que le propriétaire a commencé les travaux avec les informations 
reçues; 
 
Attendu que la propriété est située dans une ligne de lot concave; 
 
En conséquence, la propriété est dérogatoire et il est proposé par monsieur le 
conseiller Charles Desrochers et unanimement résolu d’accepter le bâtiment 
tel que construit, considérant la problématique de la ligne de lot concave pour 
la façade du garage. 
 
Adopté 
 
2012-06-129 Dépôt d’une pétition 
 
Il est proposé par madame Doris Turcotte et unanimement résolu d’accepter 
la pétition indiquant : Notre signature atteste que nous croyons que les propriétaires de 
la Ferme Rouillard ont un droit acquit pour la traverse de leurs animaux sur la rue du 
Quai à Rivière-Héva et nous appuyons leur démarche. 
 
Adopté  
 
 



2012-06-130 Découpage du territoire pour la CSOB 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël Gravel et 
unanimement résolu de prévoir une rencontre avec madame Baribeault de la 
CSOB pour le découpage du territoire de la municipalité en ce qui concerne la 
destination scolaire pour les enfants sur le territoire. 
 
Adopté 
 
2012-06-131 Programme PCPC 
 
Considérant que le service des incendies de Rivière-Héva a fait une 
demande de subvention pour le programme conjoint de protection civile 
pour le sauvetage nautique; 
 
Considérant la formation et les nouveaux équipements à entretenir; 
 
Considérant un montant alloué de 11 400$, la municipalité doit investir la 
même somme qui n’était pas budgété jusqu’à concurrence de 11 400$; 
 
Considérant que le conseil à défini un mandat pour son service avec les 
équipements qu’ils possèdent; 
 
En conséquence, il est proposé par madame la conseillère Doris Turcotte et 
unanimement résolu de ne pas ajouter d’autres spécifications spécialisés à 
son service des incendies pour le moment. 
 
Adopté  
 
2012-06-132 Entretien ménager (édifice municipal-scolaire) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu que madame Carmen Fournier et madame Céline 
Giroux soit engagées contractuellement pour l’entretien ménager de 
l’édifice municipal-scolaire.  
 
Adopté 
 
2012-06-133 Entretien ménager (édifice municipal) 
 
Il est proposé par monsieur Jean-Guy Lapierre et unanimement résolu que 
madame Karine Robert soit engagée contractuellement pour l’entretien 
ménager du l’édifice municipal. 
 
Adopté 
 
2012-06-134 Festivest 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Roger Trudel et unanimement 
résolu d’appuyer le projet d’activité et que la municipalité fournira 
seulement à titre gratuit le méga dôme ainsi que les tables et les chaises. 
 
Aucune somme monétaire car elle n’est pas prévue au budget. 
 
Adopté 
 
 
 
 
 
 
 



2012-06-135 Demande de dérogation lot 2998256 
 
Il est proposé par madame la conseillère Doris Turcotte et unanimement 
résolu d’accepter la dérogation sur le lot 2 998 256 telle que recommandé 
par le CCU, ce qui autorise le garage à l’intérieur de la marge de recul de 
0.24 mètres, car la construction est à 0.76 mètres au lieu de 1 mètre. 
 
Adopté 
 
2012-06-136 Poste de remplacement à la bibliothèque 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël Gravel et 
unanimement résolu d’engager madame Nathalie Duclos en remplacement 
de madame Mélissa Vallée pour son congé de maternité aux mêmes 
conditions. 
 
Adopté 
 
2012-06-137 Conditions d’accès au BEX 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Roger Trudel et unanimement 
résolu de maintenir la résolution 2011-08-232 pour les conditions d’accès 
au BEX considérant qu’il est sous la responsabilité de la municipalité. 
 
Adopté 
 
2012-06-138 Piste cyclable 
 
Il est proposé par monsieur Jean-Guy Lapierre et unanimement résolu 
d’appuyer le projet de la piste cyclable.  La Municipalité de Rivière-Héva 
ne s’engage à aucune responsabilité pour le moment. 
 
Adopté 
 
2012-06-139 FEMO (demande de commandite) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Roger Trudel et unanimement 
résolu de ne pas participer à la commandite pour le tournoi de golf La 4ième 
Classique Prévention du Suicide, car il n’est pas prévu au budget de la 
municipalité. 
 
Adopté 
 
2012-06-140 Avis de motion concernant un projet de 

règlement sur la période de question lors des 
séances ordinaires et extraordinaires. 

 
Monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre donne maintenant avis de motion 
concernant un projet de règlement sur la période de question lors des 
séances ordinaires et extraordinaires. 
 
Adopté 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2012-06-141 Luminaire brisé suite aux travaux d’aqueduc 
 
Attendu qu’un luminaire a été brisé lors des travaux d’aqueduc pendant la 
période 2009-2010; 
 
Attendu que la municipalité a avisé à plusieurs reprises monsieur Pierre 
Lamarche d’Hydro Québec pour la réparation; 
 
En conséquence, il est proposé par madame la conseillère d’aviser Hydro-
Québec de procéder à la réparation dudit luminaire dans les plus brefs 
délais considérant que celui-ci a été brisé depuis la période 2009-2010. 
 
Adopté 
 
2012-06-142  Arpentage au cimetière 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu de mandater Deblois, Bérubé, Lavigne pour 
l’arpentage de l’allée centrale au cimetière afin de faciliter le repérage des 
terrains. 
 
Adopté 
 
2012-06-143  Rue St-Gilles 
 
Attendu que la Rue St-Gilles n’a pas de cadastre ou d’utilité de voie 
publique au rôle d’évaluation, considérant que les utilisateurs passent sur 
des terrains privés; 
 
Attendu que les résidents devant posséder l’adresse de la Rue St-Gilles ne 
la possède pas tous; 
 
Attendu que si les propriétaires décident de faire un changement physique 
du passage, et décident d’aller directement sur la rue des Pionniers, les 
propriétaires concernés devront s’entendent avec les propriétaires des lots 
4 040 422 et 3 900 547, s’il y a lieu; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy 
Lapierre et unanimement résolu que les résidents demeurant et devant 
avoir l’adresse de la rue St-Gilles soit maintenant la rue des Pionniers.  Il y 
aura seulement le nom de la rue qui sera modifié, les numéros civiques 
resteront les mêmes.  Les résidents seront informés de ce changement avec 
une date précise. 
 
Adopté 
 
COMPTE RENDU DES ÉLUS 
 
Chacun des élus fait un compte rendu des réunions auxquelles ils ont 
assistés. 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Le conseil a su répondre aux questions des citoyens présents. 
 
 
 
 
 
 
 
 



2012-06-144 Levée de la séance 
 
À 20h10, il est proposé par monsieur le conseille Roger Trudel et 
unanimement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adopté 
 
 
 
______________________ 
Réjean Guay 
Maire 
 
 
 
 
_____________________ 
Nathalie Savard 
Directrice générale 
Secrétaire trésorière 


